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重点
之 会场内外

“晓玉，妈妈来看你了！”
山东两位女代表看望在京治病的潍坊福利院儿童

十八大吸引了境外1700
多名记者，他们来自110多个
国家和地区，代表500多家媒
体。在这些记者中，来自澳大
利亚环球凯歌传媒集团的记
者安迪堪称“明星”。

美国《华尔街日报》报道
称，安迪已经在十八大的会议
上提问了四次，娴熟的中文提
问以及包揽现场翻译工作，不
仅让记者会现场的同行对安
迪竖起了大拇指，在各大媒体
与网络上，她也成了大红人，
被称为“提问姐”。

安迪透露，她是一个地道
的北京媳妇，丈夫和公婆在移
居澳大利亚前都是老北京。本
次参加十八大的报道已经是
她第四次到中国了。

安迪表示，自己在提问前
都会让中国同事帮忙设计问
题，“因为我代表的是一家中
文媒体，所以我需要问他们所
关心的问题。”

在提到为什么记者会上
会选择首先用中文提问，然后
又自己包揽翻译工作时，安迪
表示，“在中国举行的记者会
上，用中文来提出我自己的问
题对发言人和现场的所有人
都是一种尊重。”

据《法制晚报》

澳洲“提问姐”

是北京儿媳

本报北京11月14日讯(特派记者
郭静) “晓玉，妈妈来看你了！”14

日下午，十八大刚刚闭幕，山东十八
大代表、潍坊市儿童福利院养护科
主任杨守伟就赶到北大第一医院附
近的宾馆，看望自己一手带起来的
鱼鳞病女孩方晓玉。

见到杨守伟，6岁的晓玉特别
高兴，趴在杨妈妈的怀里不愿起
来。“想妈妈吗？”“想！”“几天没见妈
妈了？”“10天了。”“这些东西都给谁
吃啊？”“给妈妈”……一问一答中，
亲情浓浓。

晓玉是个鱼鳞病患儿，6年前，
几个月大的她被送到潍坊市儿童
福利院。鱼鳞病是遗传性疾病，无
法根治，福利院只能对晓玉进行
保守治疗，涂抹药膏，经常给她泡
澡。“我是在换尿布的时候，发现
她尿布下的皮肤比较好，就想到

用水多泡泡会好一些，就坚持给
她泡澡。”杨守伟说，效果还是有
的，“以前她身上都是硬硬的一
块，后来慢慢脱落一些，尤其是脸
部皮肤逐渐好转了。”

这次晓玉是被带到北大第一
医院看病的,“医生肯定了坚持泡澡
的作用，这都是杨老师细心发现的
办法。”陪晓玉来京的医生说。

见到孩子，一同前来的十八
大代表、聊城市高唐县农业局副
局长杜立芝差点掉泪。“真没想到
孩子病得如此严重。”她眼眶里泪
珠直转，“以前不知道孤残儿童的
真实生活，现在看到了，心里真是
难受，同时也感受到孤残儿童护
理员的伟大。”

“作为十八大代表，今后我会
针对孤残儿童的收养、护理和治疗
体系的完善做提案。”杨守伟说。

十八大代表、山东高速集团有限公司董事长孙亮：

政府还贷公路亟需市场化运营
本报特派记者 郭静

安迪在记者会上提问。
（资料片）

方晓玉（中）与杨守伟妈妈（右一）在一起。 本报记者 郭静 摄

孙亮手中的报告上做了多
项标记，在有关国有经济发展的
段落，他更是做了重点标记。

指着报告提到的“三力”，他详
细介绍了自己的理解。“活力，更重
要的是彻底改革国有经济不适应
当前经济发展的一些问题。首先要
政企分开、政资分开、政事分开。其
次要进行改革，彻底改革法人治理
结构。另外，还要打破现在确实存
在的国有企业垄断现象，除了关系
国计民生、国家安全的国有企业，
其余可参股经营。”

“控制力主要体现在社会主义
经济的性质是以公有制为主体的，

因此要在总量上有所保证。”
“影响力主要体现在品牌意

识上。比如山东高速，以前是打
造‘山东路’，现在又有了‘山东
桥’，特别是胶州湾跨海大桥，这
是目前世界上最长的跨海大桥。”
他透露，现在“山东路”“山东桥”的
牌子越来越响，有些项目主动找上
门了，“已经逐渐走了出去。”

对高速公路、铁路、民航、电
力等服务行业进行改革，他认为
有利于经济结构的调整。在这些
行业的改革中，放宽市场准入，
引入竞争机制，可以实现投资主
体多元化。

以高速公路为例，山东省高
速公路近5000公里，其中2648公
里是政府还贷高速公路，政府背
债达510亿元，加上普通收费公
路，政府背债高达890亿元，这部
分公路亟需市场化运营。他说，
如果推进政府还贷公路的市场
化运作，引进国内国外、国有民
营资本投标竞标，向社会公开拍
卖，可大大减轻政府债务负担，
促进高速公路产业化发展。

他说，据测算，通过以上措
施，高速公路产业可增加税收7
至8亿元，将全省服务业占GDP
比重至少提高0 . 7个百分点。

“作为国有企业代表，我感受最深的是十八大报告中提出的‘三力’，即‘不断增强国有经

济的活力、控制力和影响力’。”13日，十八大代表、山东高速集团有限公司董事长孙亮说，这

让他对以后国有企业的发展之路有了更深刻的认识。

十八大代表孙亮
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